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Un Trésor d’Histoire(s)



Chères Collongeoises,  
chers Collongeois,

Avant de basculer en 2024 et de peut-être prendre pour 
chacun d’entre nous de nouvelles résolutions, la fin de 
l’année est souvent propice à faire en quelque sorte le bilan 
des derniers mois écoulés.

Sur la mobilité tout d’abord. Nous veillons quotidiennement 
à améliorer les déplacements de toutes et tous en prenant 
au mieux en compte les remarques et les suggestions 
que nous recevons régulièrement de votre part en termes 
d’aménagement. Les ateliers consultatifs sur la mobilité 
douce, que nous avons mis en place et auxquels vous 
pouvez toujours vous joindre, sont également une source 
de réflexion dans le but de travailler ensemble, quartier par 
quartier, à des améliorations concrètes. En ce qui concerne 
les investissements plus lourds, le chantier de la piste 
cyclable, de part et d’autre de la passerelle sur l’autoroute, 
va ainsi débuter début 2024. Ce chantier qui représente 10% 
du budget d’investissement annuel de la commune montre 
notre forte volonté de faciliter les déplacements doux au 
sein de Collonges et de permettre aux utilisateurs de cycles 
de cohabiter de manière plus sécurisée et apaisée avec 
les autres modes de déplacements. En 2024-2025, dans le 
cadre du schéma directeur cyclable de la Communauté de 
communes du Genevois, nous continuerons de promouvoir 
la mobilité douce, cette fois-ci entre les communes qui nous 
sont limitrophes. Il est ainsi prévu de réaliser en sortie de la 
passerelle autoroutière à Collonges un raccordement au 
cheminement mode doux déjà existant sur Archamps.  
Une seconde phase nous conduira à travailler vers Bossey  
en longeant l’autoroute.

ÉDITO DU MAIRESOMMAIRE
En ce qui concerne la voirie, un plan de rénovation est lancé 
à la suite du diagnostic intégral de celle-ci réalisé l’automne 
dernier. Votre nouveau parking situé route de Rozon est 
disponible. Nous avons décidé qu’il soit en zone bleue limitée 
à deux heures de stationnement puisque notre but est de 
faciliter l’accès aux commerces du secteur. 

Puisque j’aborde notre activité marchande locale, vous me 
savez très soucieux de préserver la diversité et la pérennité 
de nos commerces. Ils sont un atout majeur de notre village 
et participent à la qualité de vie collongeoise. Nous avions 
ainsi institué un droit de préemption commercial en 2022 afin 
d’avoir un regard accru sur tous les mouvements qui peuvent 
s’opérer et avec une volonté de garder de vrais commerces 
de proximité. Nous avons fait usage il y a quelques semaines 
de ce droit de préemption sur la boucherie Bel située au 
centre-bourg. Nous allons ainsi pouvoir entreprendre la 
réouverture d’un commerce de bouche.

Vous êtes nombreux à m’interpeller sur le devenir du 
restaurant le Carrousel dont les murs appartiennent à la 
commune. Des travaux de remise aux normes (eau, électricité) 
ont été effectués à l’automne. L’isolation et le chauffage vont 
être revus dans les prochaines semaines et je suis heureux 
de vous annoncer la réouverture prochaine de ce lieu tant 
apprécié, que nous allons confier à des Collongeois réunis 
sous forme associative.

Pour ce qui est des autres chantiers, situés au centre-bourg, 
le futur pôle de services publics, accueil de la mairie et de 
recueil des demandes de pièces d’identité suit son cours 
et l’ouverture est toujours maintenue au premier trimestre 
2024. La restructuration de notre école publique avance 
également. Le cabinet d’architecte qui se verra confier le 
projet sera choisi dans le courant du premier trimestre 2024. 
Celui de la Maison de santé avance également au rythme 
prévu. L’extension est toujours prévue pour être livrée à l’été 
2024. Nos médecins déménageront alors dans l’extension 
pour que nous puissions continuer par la rénovation des 
locaux existants. Nous souhaitons offrir aux Collongeois le 
meilleur accès possible à un parcours de santé regroupant 
un spectre large de disciplines. À la Maison de santé (nous 
avons ainsi commencé à recevoir des professionnels de santé 
intéressés pour intégrer ce projet) et plus globalement sur 
notre territoire avec notamment l’installation début 2024  
d’un laboratoire d’analyses à la douane.

Une évolution maîtrisée

Il faut être conscient que tout cela est également possible car 
notre commune se développe. Bien sûr on pourra regretter 
le Collonges d’antan tel qu’il a magnifiquement été illustré 
dans le livre Collonges - Un Trésor d’Histoire(s) pour lequel 
vous avez été très nombreux à marquer votre intérêt. Mais si 
aujourd’hui notre commune attire de nouveaux services et 
a les capacités d’investir dans de nouveaux équipements, 
c’est aussi pour répondre aux besoins des nouveaux arrivants 
ayant choisi de s’installer à Collonges pour ses atouts (la 
proximité avec Genève notamment). J’ai tendance à penser 
qu’il vaut mieux vivre dans un territoire dynamique comme  
le nôtre que dans des territoires bien moins favorisés.  
Ceci n’empêche en rien de rester soucieux d’un 
développement harmonieux qui me tient particulièrement 
à cœur et je rappelle que notre commune est celle de notre 
communauté de communes qui a connu la croissance 
démographique la moins élevée de ces dernières années.

Cela m’amène à vous parler du projet immobilier des 
Manessières dont déjà plusieurs riverains sont venus 
demander des comptes à la commune. Je rappelle que celui-
ci est un projet d’un promoteur privé sur un terrain privatif 
constructible dans lequel la mairie n’est en aucun cas partie 
prenante si ce n’est de faire respecter les règles d’urbanisme 
en vigueur. Il n’était pas non plus envisageable que la 
commune préempte ce terrain dont la valeur représente près 
de deux années pleines budgétaires de notre commune.

Cela étant, lors de la délivrance du permis de construire  
en 2018 (permis purgé de tous recours en 2022 par le  
tribunal administratif de Grenoble), une phase de  
négociation engagée avec le promoteur a permis de réduire 
ce projet de 80 logements, passant d’un ensemble de  
240 à 160 logements qui comprendra en plus une cession 
gratuite à la commune d’un hectare de terrain qui restera 
une zone naturelle et verra l’aménagement d’un futur parc. 
Il est en revanche de notre rôle de prévoir les infrastructures 
nécessaires afin que la venue de nouveaux Collongeois 
s’intègre au mieux dans notre espace de vie. 

Avant de vous retrouver en 2024 sur les diverses 
manifestations organisées sur notre commune et auxquelles 
la mairie, avec nos associations, participe à l’animation,  
il ne me reste plus qu’à vous souhaiter de très bonnes fêtes  
de fin d’année. 

« Pour vous et avec vous » 
Vincent Lecaque,  

Conseiller communautaire de la CCG, 
Maire de Collonges-sous-Salève
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Photo sur la couverture : la Croix de Savoie sur le Salève (© Gilbert Beaugrand)
Visible de loin et bien ancrée dans nos esprits, la Croix de Savoie peinte sur le Salève, juste 
au-dessus de Collonges, trouve son origine dans une histoire qui remonte aux années 
1960. Un groupe d’étudiants du Campus Adventiste auraient eu l’audace, lors d’une sortie 
d’escalade, de peindre une croix suisse en territoire français ! Des Haut-Savoyards goûtant 
peu cette provocation (cette méconnaissance ?) ont réagi rapidement en rallongeant les 
bras de la croix de sorte de la rendre savoyarde, comme le Salève ! Aujourd’hui encore, 
il arrive que certains amateurs d’escalade s’emploient à raccourcir ou rallonger, selon 
leur « camp », les branches de la croix. Le Salève, quant à lui, est et reste savoyard ! 

Pour contacter la mairie
CS 30020 – 6, rue de la Poste - 74161 Collonges-sous-Salève Cedex
T. 04 50 43 60 75 - mairie@collonges-sous-saleve.fr 

Pour suivre l’actualité de la commune 
www.collonges-sous-saleve.fr

/collonges.officiel/ 
/collonges.pourtous.3 
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BIENTÔT UN PÔLE DE  
SERVICES PUBLICS DE 
PROXIMITÉ À LA RUCHE

MONTÉE AU SALÈVE 
RÈGLEMENTATION  
DE LA CIRCULATION

Les anciens de Collonges connaissent bien la Ruche, endroit qui fut en son temps une 
épicerie fine prisée. En 2020, M. Georges Etallaz, alors maire de la commune, se mobilisa 
lorsque ce commerce fut en difficulté afin de l’acquérir et de ne pas le laisser devenir 
une friche au cœur du bourg. Ce local de 100 m² malheureusement laissé pour compte 
sous la mandature 2020-2022 a récemment fait l’objet d’une réflexion sur son devenir.

S’INFORMER

impôt, recherche d’emploi, accompagnement 
au numérique… Les agents France Services vous 
accueilleront et vous accompagneront pour toutes 
vos démarches administratives du quotidien au sein 
d’un guichet unique. Ce service sera totalement 
gratuit. Cet établissement offrira une meilleure 
qualité de service aux usagers, facilitera leurs 
démarches et leur permettra de gagner du temps. 
Une attention spécifique a été portée sur la 
réhabilitation énergétique du bâtiment et sa 
sécurisation afin de permettre une meilleure qualité 
de services et une protection renforcée des agents 
de la collectivité. La prise des rendez-vous en ligne 
permettra une meilleure organisation et diffusera  
un meilleur service pour tous.

Pour simplifier l’accès aux services, le Pôle 
administratif les concentre dorénavant en un seul 
lieu, un guichet unique spacieux et fonctionnel. 
Tout y est organisé pour faciliter la vie des usagers 
et leur garantir un accueil confortable. Combiné 
avec la proximité des élus, ce regroupement 
des services ne peut que faire gagner ceux-ci en 
efficacité, en facilitant notamment le travail  
en synergie.

Ouverture début 2024

Les travaux structurels sont réalisés, le 
cloisonnement des espaces et les réseaux sont 
implantés. L’aménagement intérieur et la mise 
en place du mobilier est en cours. Une réception 
des travaux cette fin d’année est espérée afin 
de préparer début 2024 le déménagement et la 
période test de cette nouvelle organisation. 

Les habitants pourront venir « butiner » ce nouvel 
espace au 226 rue Verdi qui leur est dédié pour 
une simplification administrative tant attendue !

Un bourdonnement administratif…  
à la Ruche

Les enjeux des services de proximité pour la 
population ont amené naturellement l’équipe en 
place à élaborer un projet dédié aux habitants.  
La Ruche deviendra donc un pôle de 
l’administration public aux services des habitants. 

Le personnel de la mairie, en particulier l’accueil et 
l’état civil, un peu à l’étroit dans l’accomplissement 
de leurs missions, seront déplacés dans ce nouvel 
espace rénové. Le Centre communal d’actions 
sociales (CCAS) piloté par l’adjointe Brigitte 
Gondouin prendra également ses quartiers dans ce 
nouvel espace qui respectera la confidentialité des 
échanges avec les administrés.  
Un conventionnement avec l’État permettra 
d’accueillir un Dispositif de recueil qui établira 
les cartes nationales d’identité et les passeports. 
L’intégration de Maison France Services  dans 
le dispositif favorisera le contact avec des 
interlocuteurs de proximité actifs dans divers 
domaines : santé, famille, retraite, droit, logement, 

Des mesures de gestion du stationnement et de la 
circulation sur la RD45 entre Collonges-sous-Salève 
et le col de Croisette seront appliquées pendant 
la période hivernale. Ce dispositif a été défini 
en concertation avec le Conseil départemental, 
gestionnaire de la RD45, et les communes 
limitrophes, afin de prévenir et éviter les épisodes 
aigus de congestion du trafic qui ont eu lieu par le 
passé, générant des difficultés de déneigement et 
soulevant des inquiétudes quant à la capacité des 
secours à intervenir sur place en cas de besoin. 

Concrètement : la circulation dans le sens 
montant entre Collonges et la Croisette sera 
interdite entre le 15 janvier et le 15 mars 
prochains, les samedis et dimanches,  
de 14h30 à 18h30. Les usagers seront orientés  
vers Monnetier-Mornex et Cruseilles par des 
panneaux de signalisation.  
Il est rappelé qu’en cas de conditions 
météorologiques très dégradées, la RD 45 pourra 
être ponctuellement fermée dans les deux sens pour 
permettre le passage des engins de déneigement. 

 Visite 
des travaux 

en cours à 
la Ruche 

avec Mme la 
sous-préfète, 

Nadia Idiri. 

URBANISME. PROJET  
DES MANESSIÈRES

FISCALITÉ. 
DES TAUX 
COMMUNAUX 
INCHANGÉS 
Le Conseil municipal a cette année encore 
fait le choix de la stabilité (vote à l’unanimité 
en séance du 11 avril 2023) en ne modifiant 
pas les taux communaux appliqués aux 
taxes locales. Ces taux sont appliqués 
aux bases d’imposition notifiées par les 
services de la DGFIP (Direction générale des 
finances publiques) et qui ont été quant à 
elles revalorisées de 7,1% cette année par 
l’État (ce qui explique l’augmentation des 
contributions dues). 

L’arrêté des comptes au 30 septembre 
présenté en Conseil municipal le 19 octobre 
2023 indique une situation en phase avec les 
prévisions, atteignant 72,47%, signe d’une 
bonne gestion budgétaire communale et 
d’une trésorerie saine et équilibrée. 

Il est à souligner que le budget primitif est un 
acte purement prévisionnel, nécessitant un 
rapprochement périodique afin de s’assurer 
qu’il respecte l’état des réalisations. 

Plusieurs riverains ont manifesté leur inquiétude vis-à-vis du projet 
de construction à venir sur le terrain des Manessières, terrain privé 
n’appartenant pas à la mairie. Rappelons que ce projet immobilier privé 
bénéficie d’un permis de construire délivré en 2018 puis définitivement 
acquis par un jugement en date du 23 mai 2022 (lié à diverses procédures 
de recours devant le tribunal administratif de Grenoble) et que bien 
entendu, ce dossier a été instruit par le service Urbanisme dans le respect 
des règles du Plan local d’urbanisme. Par ailleurs, il convient de préciser 
qu’une phase de négociation avec le promoteur choisi par le propriétaire 
du terrain a été néanmoins menée par la mairie et a permis de parvenir à 
une baisse conséquente du nombre de logements projetés, passant de 
240 à 160 logements. En outre, le promoteur s’est engagé à rétrocéder 
gratuitement 8 378 m2 de terrain à la Commune qui prévoie de les valoriser 
en espaces verts. Bien entendu, même s’il sera demandé aux entreprises 
d’être attentives au respect du voisinage durant le chantier, les riverains 
devront faire preuve de patience et de compréhension vis-à-vis des 
inévitables nuisances générées en pareil cas. 

 Le foncier privé des Manessières 
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Le système de vidéoprotection, promesse électorale 
du maire lors de la dernière campagne, est un 
projet qui arrive à maturité. L’implantation de 
nouvelles caméras à partir du diagnostic effectué 
en collaboration avec la Gendarmerie nationale 
est entrée dans sa phase de réalisation et couvrira 
l’ensemble des points stratégiques de la commune : 
frontière, lieux de vie, commerces, zone artisanale, 
périphérie des écoles et autres bâtiments sensibles.

Ce projet revêt un enjeu majeur en matière de 
sécurité. Il contribuera à la résolution d’affaires 
en apportant de précieuses informations à la 
Gendarmerie, raison pour laquelle l’État encourage 
la mise en place de la vidéoprotection. 

S’INFORMER

DÉPLOIEMENT DE  
LA VIDÉOPROTECTION
OÙ EN EST-ON ? 

Le maire, Vincent Lecaque, insiste dans la 
tenue de son engagement : « la vidéoprotection 
n’est pas une atteinte aux libertés, elle permet 
d’améliorer notre qualité de vie. On ne parle pas de 
vidéosurveillance mais bien de vidéoprotection. 
Seule la justice est habilitée à consulter les 
enregistrements et à les exploiter si besoin est. » 

Le chef de la Police Municipale, Jean 
Ameline, tient à préciser les modalités de la 
vidéoprotection : « Nous serons dans un modèle 
“passif“ avec l’utilisation des enregistrements en cas 
de plaintes ou d’effractions avérées uniquement  
sur réquisition du Procureur de la République.  
Il n’y aura personne posté derrière l’écran car nous 

SÉCURITÉ DES SENIORS PLACE DE SAVOIE
UN LIEU CENTRAL ET OUVERT À TOUS

Certains administrés, des riverains notamment, font 
parfois remonter en mairie le fait que la place de 
Savoie n’est pas toujours le lieu convivial dont les 
familles et les personnes souhaiteraient disposer en 
toute sérénité. 

Afin de rendre cette place davantage propice au 
« bien vivre ensemble », la municipalité agit sur deux 
points : 

  un premier point axé sur le renforcement du 
contrôle de la sécurité publique, 

  un second sur le développement 
d’événements festifs à même d’attirer un public 
varié et de créer une ambiance en phase avec les 
attentes des Collongeois. 

En matière de sécurité publique, les mesures prises 
depuis l’été dernier ont permis, grâce à l’implication 
des forces de l’ordre, de mieux encadrer les 
consommations d’alcool sur la voie publique. 
Après une phase de prévention, des mesures 
plus coercitives ont pu être prises à l’encontre 
de certaines personnes. Afin de poursuivre dans 

cette direction, il est d’ores et déjà prévu pour l’été 
prochain un renforcement des patrouilles en soirée. 

Concernant le développement d’événements 
festifs, les services municipaux travaillent sur une 
programmation « culturelle et festive » qui viendra 
animer la place l’été prochain. Nous vous en dirons 
bientôt plus mais, d’ores et déjà, la volonté est 
d’associer toutes les forces vives, associations 
notamment, qui souhaiteraient s’impliquer dans 
cette aventure ! 

sommes sur un système de vidéoprotection et non 
de vidéosurveillance. Ce système, toutefois, nous 
permet de mieux utiliser nos ressources et de mieux 
sécuriser nos concitoyens, notamment en aidant à 
la résolution d’enquêtes pour atteintes aux biens et 
aux personnes. »

Pour Henri Demonceau, adjoint au maire 
délégué aux Finances et en charge de la Sécurité 
publique, « ce dispositif cofinancé par l’État et la 
Région est un excellent moyen de répondre aux 
attentes des Collongeois en termes de tranquillité et 
de qualité de vie. »

Un investissement important  
mais vite amorti 

Le budget alloué à la vidéoprotection est 
conséquent mais les résultats sont directement 
quantifiables. Le maire : « La mise en place est 
coûteuse avec l’achat d’un logiciel et de 45 caméras 
pour un total avoisinant les 200 000 euros, avec 
cependant une participation escomptée de l’État et 
de la Région d’au moins 50%. Nous estimerons après 

une année d’exploitation 
les économies directes 
réalisées sur les 
dégradations évitées 
dans la commune 
par rapport à l’année 
précédente (graffitis, 
vandalisme…), ainsi 
que l’effet positif de la 
dissuasion, notamment au 
regard des problèmes de vols 
sur les parkings et de tranquillité 
publique aux abords des bars ou au 
cœur de ville. » 

Concrètement, la Commission d’appel d’offres 
choisira tout prochainement le prestataire puis le 
Conseil municipal se prononcera sur l’attribution 
du marché public en cette fin d’année 2023. 
L’intervention des entreprises est programmée 
début 2024 pour une mise en service avant l’été. 
L’arrêté d’autorisation de M. le Préfet signera la 
possibilité d’exploitation du dispositif par les forces 
de polices et de gendarmerie.

POINTS CLÉS 

2 phases de déploiement  
dont la première courant 2024. 

21 emplacements « vidéoprotégés »  
à terme sur l’ensemble de la  

commune (45 caméras au total). 

Coûts estimatifs :  
environ 500 000 €  

(dont environ 40% d’aides 
apportées par l’État). 
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Présidé par le maire et constitué de 10 personnes – 
5 élus municipaux et 5 membres qualifiés 
extérieurs –, le CCAS se réunit régulièrement et 
proposent de nombreuses actions au service de 
la population collongeoise et des associations qui 
œuvrent dans le domaine du social. 

LE CCAS : UNE ÉQUIPE 
À VOTRE ÉCOUTE 

DE LA MATERNELLE AU LYCÉE 

PRÈS DE 1500 ÉCOLIERS 
ET ÉLÈVES   

CHAQUE JOUR 
  À COLLONGES ! 

S’INFORMER

Le CCAS – Centre communal d’action sociale – a pour vocation de mettre en  
œuvre des actions de solidarité et d’organiser l’aide sociale au profit des habitants. 
La lutte contre l’isolement, l’accompagnement des personnes âgées, le soutien  
des personnes porteuses de handicap sont autant de missions qui lui incombent. 

 L’équipe du CCAS est animée par Brigitte Gondouin, 
adjointe au maire déléguée à la Santé, au Social et aux 
Solidarités.  

Membres élus : Brigitte Gondouin, Danielle Thevenoz, Brigitte 
Anthoine, Marie-Agnès Quintero, Alain Laferté.

Membres nommés : Françoise Carroux (bénévole association 
Una Terra 74), Elisabeth Issaly (bénévole association 
Collonges Accueille et association Collecte don du sang), 
Claudine Migotto (bénévole association Alfaa Ghs), Béatrice 
Thouvenin (bénévole association Entraide Collonges), Lisette 
Rodriguez (bénévole Alfaa Ghs).

Groupe scolaire Charles-
Perrault (école publique)

École primaire Effectifs

PSM-MSM
27

27

GSM - CP
25

24

CP - CE1 25

CE1 26

CE2 27

CM1 22

CM1-CM2 22

CM2 21

Total 246

Ensemble scolaire Maurice-Tièche (école privée) 

École primaire Effectifs

PSM 20

MSM 18

GSM 10

CP 18

CE1 13

CE2 21

CM1 16

CM2 21

Total 137

51% des élèves de cette école  
habitent Collonges.

Collège Effectifs

La deuxième classe de 6e a été ouverte  
en septembre dernier

Sixième (2 classes) 30

Cinquième 23

Quatrième 24

Troisième 33

Total 110

37% des élèves de ce collège  
habitent Collonges.

Lycée Effectifs

Seconde 23

Première 17

Terminale 11

Total 51

13% des élèves de ce lycée  
habitent Collonges.

Ensemble scolaire Saint-Vincent (école privée) 

École primaire Effectifs

PSM 28

MSM 29

GSM 28

CP 27

CP-CE1 27

CE1-CE2 27

CE2 27

CM1 29

CM2 29

Total 251

Collège Effectifs

Une troisième classe de 3e sera ouverte  
à la rentrée de septembre 2024

Sixième (3 classes) 86

Cinquième (3 classes) 85

Quatrième (3 classes) 85

Trosième (2 classes) 51

Total 307

Lycée professionnel Effectifs

Troisième Prépa Métiers  
(2 classes)

35

1ère année CAP Employé 
polyvalent du commerce 
(EPC)

15

2e année CAP EPC 11

Seconde BAC PRO Métiers 
Relation Client (MRC)

32

Première BAC PRO Métiers 
Commerce et Vente (MCV)

32

Terminale BAC PRO MCV 32

Seconde commune BAC 
PRO Métiers des Transitions 
numériques et énergétiques 
(2 classes)

30

Première BAC PRO Métiers 
de l’électricité et de ses 
environnements connectés 
(MELEC)

11

Terminale BAC PRO MELEC 12

Première BAC PRO 
Système numérique option 
Audiovisuel, Réseaux et 
Équipements domestiques 
(SN ARED)

15

Terminale BAC PRO SN ARED 15

Première BAC PRO Système 
numérique Réseaux 
informatiques et Systèmes 
communicants (SN RISC) 

26

Terminale BAC PRO SN RISC 24

Total 317

Le Campus Adventiste  
accueille également des étudiants en 
théologie, en français (IFLE – Institut 
de français langue étrangère) et en 
sciences humaines.

PSM - MSM = Petite Section Maternelle - Moyenne Section Maternelle. GSM - CP = Grande Section Maternelle - Cours 
préparatoire. CE1 = Cours élémentaire 1ère année. CE2 = Cours élémentaire 2e année. CM1 = Cours moyen 1ère année.  
CM2 = Cours moyen 2e année.

Le CCAS gère son propre budget (qui lui est 
attribué par le Conseil municipal) et délibère sur 
le versement de subventions aux associations 
collongeoises à vocation sociale, comme le Club 
des Aînés, Entraide Collonges, Collonges Accueille, 
l’Amicale des donneurs de sang, l’ADMR (Aide à 
domicile en milieu rural), mais aussi, en fonction 
des demandes, parfois à des associations ou des 
organismes extérieurs : l’Alfaa (Association de lutte 
contre la faim), les Ehpad (Établissement hospitalier 
pour personnes âgées dépendantes), par exemple. 

Le CCAS organise également diverses actions 
pour venir en aide aux habitants de la commune 
et pour entretenir un lien social fort entre chacun : 

•  Plan canicule : chaque été, le CCAS veille à ce que 
les plus vulnérables d’entre nous ne restent pas 
isolés et observent bien les règles de base pour 
lutter contre les fortes chaleurs. 

•  Plan grand froid : même veille que pour le plan 
canicule afin que chacun bénéficie des conditions 
minimales de confort face aux grands froids. 

•  Logement : le CCAS apporte son aide à la 
constitution de dossiers de demande de logement 
pour les plus fragiles. Il est en contact avec 
les bailleurs sociaux et est représenté lors des 
réunions d’attribution. 

•  Aide alimentaire : les plus démunis peuvent 
solliciter une aide alimentaire qui sera instruite par 
une assistante sociale. 

•  Repas des aînés : il organise chaque année un 
repas pour les aînés de la commune. C’est un 
moment privilégié de partage et de convivialité. 
Une animation musicale en parallèle du repas 
permet de passer une agréable journée tous 
ensemble. 

•  Spectacle : il propose chaque printemps un 
spectacle adapté aux goûts des aînés (chorale). 

•  Ateliers et réunions animées : le CCAS 
est à l’initiative de diverses animations qui 
peuvent intéresser les aînés, comme les ateliers 
« prévention des chutes » ; des intervenants 
extérieurs sont sollicités régulièrement pour et 
échanger avec les aînés sur des sujets variés, par 
exemple la gendarmerie au sujet de la sécurité. 

Les services municipaux sont pleinement impliqués 
aux côtés du CCAS pour faire le lien avec les 
habitants et les partenaires extérieurs (pôle médico-
social…) : police municipale sur le terrain et agents 
d’accueil en mairie pour recueillir et instruire 
diverses demandes d’ordre social. 
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POUR LA SÉCURITÉ DE TOUS 
NE NÉGLIGEZ PAS 
L’ENTRETIEN  
DE VOS ARBRES

ECOWATT  
POUR UNE 
CONSOMMATION 
ÉLECTRIQUE  
RESPONSABLE  

DU CÔTÉ DES ENTREPRISES

S’INFORMER



 Sophie à gauche  
et Laurence à droite 

Outre les règles de distance avec 
la propriété voisine à prendre en 
compte lorsque vous plantez un arbre 
sur votre terrain, il est essentiel de 
se préoccuper de l’entretien de vos 
arbres. Les épisodes météorologiques 
successifs (sécheresse, pluie, vent…) 
peuvent les fragiliser. En tant que 
propriétaire, votre responsabilité 
pourra être engagée si la chute 
d’un de vos arbres cause des 
dégâts matériels voire pire, blesse 
ou cause le décès d’une personne. 
Il est indispensable d’être vigilant et 
d’assurer un entretien régulier : taille 
régulière, élagage, etc. Faites appel à 
un professionnel, si besoin, pour être 
conseillé. 

En cas de litige au sujet de l’entretien d’un arbre,  
vous pouvez contacter la Maison transfrontière de justice et du droit 
à Saint-Julien au 04 50 74 86 86 (information gratuite, anonyme  
et confidentielle sur vos droits et devoirs). 

 Vous êtes suisse  
•  Si vous ne l’avez pas encore fait, informez votre employeur et l’Office 

cantonal de la population de votre lieu de résidence principale. 
Votre employeur se chargera de la mise en place du prélèvement  
à la source de votre impôt. 

•  Ensuite, informez la mairie de votre commune de résidence afin 
qu’elle puisse s’assurer de votre inscription sur les listes des 
frontaliers et mettre vos coordonnées à jour si besoin. 

 Vous êtes détenteur d’un permis G 
Votre employeur a déjà fait les démarches pour vous, votre 
déclaration est automatique. Vérifiez toutefois que votre adresse est 
bien à jour sur votre permis de travail. Si ce n’est pas le cas, informez 
votre employeur et l’Office cantonale de la population de votre 
nouvelle adresse. Il est indispensable que votre employeur connaisse 
votre adresse de résidence pour qu’une part de votre impôt prélevé  
à la source soit bien transmise à votre commune de résidence. 

Être déclaré en tant que frontalier n’a aucune incidence sur votre 
imposition ! Cela permet simplement à votre commune de résidence 
de percevoir la compensation financière genevoise qui lui revient 
et qu’elle utilisera pour réaliser des projets qui sont utiles à tous : 
construire une école, un équipement culturel ou sportif, aménager 
une piste cyclable, etc. 

« La meilleure énergie  
(la plus propre, la moins 
chère…), c’est celle que 

l’on ne consomme pas »

Ecowatt vous permet de savoir à quel moment 
il est utile de réduire sa consommation pour 
éviter les coupures, notamment lors des vagues 
de froid hivernal. Véritable météo de l’électricité, 
Ecowatt qualifie en temps réel le niveau de 
consommation des Français. À chaque instant, 
des signaux clairs guident le consommateur pour 
adopter les bons gestes et pour assurer le bon 
approvisionnement de tous en électricité. 

Inscrivez-vous aux alertes pour être informé 
en temps réel ! Toutes les informations sur 
ce dispositif sont sur www.monecowatt.fr 

FRONTALIERS  
DU CANTON DE GENÈVE, 

FAITES-VOUS  
RECENSER ! 

ÉTAT CIVIL

Par respect de la vie privée, ne sont 
mentionnées ici que les naissances 
dans les familles ayant donné leur 
autorisation à la mairie. 

NAISSANCES 
Clémentine SABAU,  
née 5 décembre 2022 

César LEMONNIER, né 12 mars 2023

Sven COULLEIT, né 17 avril 2023

Garance QUINZONI LEPAUVRE,  
née le 23 mai 2023 

Luzia CARDABA, née 23 juin 2023

Robin MEUNIER, né le 20 octobre 2023

Du 1er décembre 2022 au 30 novembre  
2023, nous avons eu le plaisir d’accueillir 
21 nouveau-nés à Collonges, dont  
une naissance à domicile, sur le territoire 
communal même.  

Sur la même période, nous avons 
également eu le bonheur de 
célébrer 14 mariages. 

Toujours du côté de la place  
de Savoie, chacun d’entre vous  
a remarqué que la Poste  
a supprimé cet été son 
distributeur de billets. 

Sachez que vos commerçants font 
leur possible pour vous proposer 
divers modes de paiement et que 
certains, comme le Petit Casino, 
permettent de faire des retraits. 

PLACE DE SAVOIE, DEUX COMMERCES CHANGENT DE MAIN    
Lady Coiffure devient Na’llia Atelier.  
Après plusieurs années de bons et 
loyaux services, Laurence, précédée de 
sa maman Josiane à l’origine du salon 
de coiffure en 1999, a cédé son fond  
de commerce à Sophie. 

Et Café sous Salève devient L’Estrella 
sous Salève. Marc a pour sa part cédé 
son fonds de commerce à Fabien, dont 
l’ambition est d’offrir un lieu convivial 
aux Collongeois et de participer  
à l’animation de la place. 

Tous nos vœux de réussite  
à ces entrepreneurs !  

UN LABORATOIRE DE BIOLOGIE MÉDICALE 

Eurofins ouvre un laboratoire  
de biologie médicale au 398 route 
de Genève. 

Au cœur du système de santé, élément 
central du parcours de soin, la biologie 
médicale intervient à chaque étape 
du suivi du patient, en proposant 
le meilleur accompagnement et 
des tests toujours plus innovants. 
Les laboratoires Eurofins Biologie 
médicale favorisent la prévention et 

le dépistage, des diagnostics plus 
précoces et plus précis, une prise en 
charge thérapeutique plus efficace, 
plus rapide et plus sûre. C’est avec ces 
objectifs que ce nouveau laboratoire 
souhaite compléter l’offre de soin dans 
la commune, en collaboration étroite 
avec les professionnels de la santé 
locaux.

L’équipe du laboratoire vous 
accueillera avec et sans RDV du lundi 
au vendredi de 6h30 à 12h30. 
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Chères Collongeoises, chers Collongeois,

En ces temps tourmentés par les effets des dérèglements cli-
matiques, la montée des conflits armés internationaux et leurs 
répercussions à l’échelle locale qui accentuent des troubles déjà 
marqués au sein de notre société, il paraît plus que jamais né-
cessaire de protéger les ressources naturelles, renforcer les mé-
canismes de solidarité, et consolider l’expression démocratique. 

Élu·e·s minoritaires, mais représentant tout de même 40% des 
voix, nous avions entamé notre mandat en imaginant influen-
cer le contenu des politiques municipales, en particulier en leur 
donnant une coloration plus sociale et plus écologique. En large 
infériorité numérique, nous avions bien conscience que nous 
n’aurions que peu de poids lors des désaccords. Toutefois, l’at-
titude initiale de l’équipe majoritaire à notre égard nous laissait 
espérer des échanges constructifs et le développement de projets 
allant dans le sens de l’intérêt collectif. Ainsi, nous nous étions 
positionné·e·s aux côtés de cette équipe municipale dans l’in-
tention de travailler avec elle plutôt que contre elle.

Dans cette perspective, nous avons élaboré une proposition de 
nouvelle grille tarifaire pour la cantine et les services périsco-
laires. Notre objectif était d’avoir une tarification plus équitable, 
en proportion plus étroite avec les revenus. Cette nouvelle grille 
tarifaire ayant été validée par l’ensemble de la commission en 
charge des Affaires scolaires, elle était probablement raisonnable. 
Elle a été enterrée. 

Nous avons cherché à évaluer la performance de notre commune 
en matière de durabilité et fait une série de recommandations 
pour aligner notre politique communale avec les Objectifs de 
développement durable de l’ONU. Aucune de nos recommanda-
tions n’a été reprise. Pourtant, l’atelier Fresque du climat récem-
ment organisé par la Communauté de communes du Genevois, et 
auquel ont participé quelques-un·e·s des élu·e·s de la Commune, 
a confirmé la pertinence de certaines de ces recommandations 
et l’urgence de leur mise en œuvre à l’échelle locale.

Nous avons suggéré de soutenir les dispositifs déjà mis en place 
par l’État pour encourager la transformation du parc locatif privé 
existant en logements sociaux. Cela permettrait de répondre, par-
tiellement, à la nécessité de rendre le parc locatif plus accessible 
aux ménages avec des revenus modestes ou très modestes, tout 
en limitant le besoin d’avoir recours à de nouvelles constructions 
pour cela. Cette piste n’est pas même explorée. 

En découvrant l’appel aux dons des enseignant·e·s de l’école 
Charles Perrault pour boucler le budget des classes de décou-
verte prévues au printemps prochain, nous avons défendu l’idée 
que notre Commune pourrait financer ces projets éducatifs pour 
un montant supérieur à 10 € par jour, notre contribution actuelle. 
Si la situation financière de la Commune est assez favorable pour 
rembourser nos emprunts de façon anticipée, elle devrait aussi 
nous permettre de faire cela. A minima, cet effort financier pour-
rait cibler les enfants issu·e·s des familles aux revenus les plus 
modestes, pour couvrir tout ou partie de la participation de 60 € 
qui leur est demandée. De telles perspectives ont été balayées.

Nous n’oublions pas avoir perdu les élections. Nous admettons 
ne pas tout savoir, ne pas tout comprendre, ne pas tout bien dire. 
Nous avons conscience d’avoir une conception du « bien », mais 
qu’il en existe d’autres, elles aussi entendables. Mais, tout cela 
posé, il nous semble que dénigrer, ignorer, rejeter, ou enterrer nos 
propositions, simplement parce que c’est nous qui les émettons, 
est contraire à l’intérêt de notre village. 

Certain·e·s nous diront peut-être que c’est cela faire de la poli-
tique. C’est vrai. C’est cela la réalité de la politique. Mais si c’est 

cela, alors il est nécessaire de changer la façon dont nous faisons 
de la politique dans notre village. Voilà le nœud du problème. 
Voilà le cœur de notre message. 

Depuis le début de notre mandat, nous avons vu l’équipe mu-
nicipale faire des choses que nous pensions impossibles. Nous 
pensions cela impossible car cela nous apparaît contraire aux 
règles de droit, contraire à l’éthique, ou contraire à l’esprit démo-
cratique tel que nous nous le représentons. 

Par exemple, nous pensions impossible que le Conseil municipal 
approuve en séance un compte administratif sans le voir. On ne 
peut pas, de toute évidence, approuver des comptes qu’on ne 
voit pas. C’est en fait possible. 17 voix pour, quatre abstentions, 
et deux voix contre.  

Par ailleurs, nous avons appris, dans le courant du mois d’octobre, 
que Monsieur le Maire avait pris la décision de recruter au poste 
d’Atsem (Agente territoriale spécialisées des écoles maternelles) 
son adjointe en charge du périscolaire. Nous avons fait part de 
notre embarras face à un tel recrutement à l’ensemble du Conseil 
municipal. Notre motif nous semblait légitime  : nous assurer que 
le principe d’équité entre les candidat·e·s avait été respecté. Notre 
source était sérieuse : nos informations provenaient d’un courriel 
que Monsieur le Maire avait lui-même envoyé. Notre démarche 
était dépourvue de toute animosité personnelle : nous avions 
précisé qu’il ne s’agissait pas d’une attaque personnelle contre 
l’élue en question et que notre raisonnement serait le même avec 
tout·e autre élu·e. Enfin, nous avions fait part de notre question-
nement avec mesure, pondération, et discrétion. Sans avertir la 
presse, ce que d’autres auraient probablement fait à notre place. 
Nous avons par ailleurs demandé une plus grande transparence 
autour de ce processus de recrutement pour lever les doutes qui 
pouvaient y être associés. En retour, nous avons reçu comme 
réponse de Monsieur le Maire qu’il était « fort probable que de 
tels propos ne sauraient rester sans suite ».  

Nous pensions impossible que, pour le simple fait d’exercer notre 
mandat et d’assumer nos responsabilités, nous puissions être 
implicitement menacé·e·s d’être poursuivi·e·s en justice pour diffa-
mation. Et, à l’heure où nous écrivons, trois semaines après notre 
demande, nous n’avons eu accès à aucun élément du dossier. 

Dans le bulletin municipal de cet été, nous écrivions que votre 
voix, en tant qu’habitant·e·s de la commune, était fondamentale-
ment plus importante que la nôtre, en tant qu élu·e·s d’opposition. 
Les derniers évènements ont renforcé cette conviction. 

À cet égard, nous souhaitons sincèrement remercier l’apport de 
celles et ceux qui ont participé à la première rencontre avec les 
habitant·e·s que nous avons organisée au mois de septembre 
ainsi qu’aux membres du groupe de l’atelier mobilité qui se sont 
mobilisé·e·s pour assister à la séance du Conseil municipal du 
19 octobre dernier. 

Celles et ceux qui souhaitent être tenu·e·s informé·e·s de l’ordre 
de jour de chaque Conseil municipal pour y assister et partager 
leurs questions ou propositions pour les voir relayées peuvent se 
manifester à l’adresse suivante : rencontre.habitants@gmail.com. 

Valérie Madala 
Alain Laferté et Amandine Mottier, membres de la liste minoritaire, 
ont participé à la rédaction de ce mot. À l'heure où ce bulletin était 
bouclé, ils ont fait part de leur démission du Conseil municipal (en 
date du 6 décembre).
(Suzanne Karademir et Michel Nersessian, membres de la liste 
minoritaire, n’ont pas souhaité s’associer à ce mot.)

EXPRESSION DE LA MINORITÉ BRÈVES

BRÈVES  
DE TOUT, UN PEU…

18 août, festival 
de rock chez 
nos voisins de 
Compesières. 
Collonges soutient 
Festiverbant ! 

14 juillet,  
Fête nationale : 
repas, musique et 
feu d’artifice sur 
l’esplanade de la 
salle des fêtes

FESTIVERBANT 
18 août, festival de rock chez nos voisins de 
Compesières. Collonges soutient Festiverbant !

LABEL FFF 
8 juillet,  

remise du label de la  
Fédération Française de Football  

à l’Union Salève Foot

TOURNOI DE FOOT 
3 septembre, remise de prix au tournoi de 
foot de l’Union Salève Foot

FÊTE DU14 JUILLET 

<<

FESTIVITÉS

<<
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BRÈVES

VISITE DU CHANTIER 
DE LA MAISON DE SANTÉ

15 septembre, visite du chantier de la Maison de santé  
pour les élus, les financeurs et les professionnels de santé

VISITE PRÉRENTRÉE SCOLAIRE 
1er septembre, le maire et ses adjointes visitent  

l’équipe pédagogique de l’école Charles-Perrault

INAUGURATION 
DE L’AMÉNAGEMENT 
DE LA DRIZE  

27 septembre, la Communauté de communes du  
Genevois et la Commune de Collonges inaugurent  
les travaux de restauration de la Drize à Bas-Collonges  
en présence de Madame la Députée

2 septembre, les associations collongeoises  
et des environs s’exposent à la salle des fêtes

TRAVAUX 
À LA RUCHE 

Septembre,  
les travaux démarrent à la Ruche  

en vue d’y aménager un pôle  
de services publics

REQUALIFICATION 
DU GROUPE SCOLAIRE 
CHARLES-PERRAULT 
6 septembre, les membres du jury de concours 
se réunissent pour analyser les nombreuses 
candidatures et en retenir trois

PRÉSER- 
VATION 
<<<

FORUM DES ASSOCIATION 

<<  Les maires de Collonges et Troinex, Vincent Lecaque 
et Guy Lavorel, sur la Drize, frontière naturelle entre 
France et Suisse

PROJETS  
EN COURS
<<<  >>>

WORLD CLEAN UP DAY 
16 septembre, des Collongeois motivés  
ont participé à la Journée mondiale de 

nettoyage de la planète. Merci à eux ! 
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BRÈVES

VERNISSAGE DU LIVRE DE
COLLONGES ET VISITE 
DE LA MAISON FORTE 

10 octobre, une journée exceptionnelle de mise en valeur  
du patrimoine collongeois avec le vernissage du livre  

Collonges-sous-Salève - Un Trésor d’Histoire(s)  
et la visite de la Maison forte, rue Verdi 

MANGEOIRES À OISEAUX
Sur une idée de la Commission municipale des enfants  
2022-2023, des mangeoires à oiseaux ont été installées  
dans les écoles collongeoises

La commune  
se pare de rose  
pour marquer 
son soutien à la 
campagne  
de sensibilisation  
au dépistage du 
cancer du sein

OCTOBRE ROSE 

ATELIER ÉQUILIBRE 
Septembre, des seniors engagés  
pour une saison d’exercices  
afin de garder la forme et travailler  
leur équilibre

FOCUS  
AÎNÉS 
<<<

PRÉVENTION 
AVEC LES AINÉS 

17 octobre, une cinquantaine de 
seniors a participé à la réunion 
de sensibilisation à la sécurité 
proposée par la mairie et le CCAS, 
en partenariat avec la gendarmerie 
de Saint-Julien-en-Genevois.

>>>
PATRI-
MOINE

<<<
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COMMÉMORATION 
11 novembre, dépôt de gerbe  

au Monument aux morts  
et commémoration  

de l’Armistice de 1918

EXTENSION-
RÉHABILITATION 
DE LA MAISON  
DE SANTÉ L’avancement des travaux engagés en mars dernier laisse entrevoir une 

livraison de l’extension à l’été 2024. Suivra la réhabilitation des locaux  
actuels durant environ un trimestre. L’ensemble de ces travaux permettra 
aux professionnels de la santé de disposer de 671 m2 de locaux  
(au lieu de 323 m2 avant travaux).  

AMÉNAGER

COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SALÈVE

Les travaux de la Maison de Santé du Salève sont financés par l’État, la Région, le Département et la Commune.

MARS 2023 
LANCEMENT  

DES TRAVAUX

MI-MAI  
LES FONDATIONS

DÉBUT OCTOBRE  
L’OSSATURE BOIS EST 

QUASIMENT ACHEVÉE

MI-JUILLET  
LA DALLE SUR  

LE SOUS-SOL  
EST COULÉE 

NOVEMBRE  
POSE DES MENUISERIES 

EXTÉRIEURES

15 SEPTEMBRE  
VISITE DU CHANTIER AVEC  
LES ÉLUS LOCAUX, LES FINANCEURS 

DU PROJET ET LES 
PROFESSIONNELS  

DE LA SANTÉ.  
ICI, INTERVENTION 

DU SÉNATEUR 
ET CONSEILLER 
RÉGIONAL  
CYRIL PELLEVAT

BRÈVES

VISITE DE LA SOUS-PRÉFÈTE 
8 novembre, Nadia Idiri, sous-préfète de Saint-Julien, est venue à la rencontre  

de la municipalité pour un échange sur les nombreux dossiers en cours et à venir

DEVOIR DE 
MÉMOIRE

<<<
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RUE VERDI 
AMÉNAGEMENT  
D’UNE PISTE CYCLABLE

REQUALIFICATION  
DU GROUPE SCOLAIRE 
CHARLES-PERRAULT

La requalification du groupe scolaire Charles-Perrault est un des projets phares de 
la municipalité, tant par l’importance de l’investissement financier qu’il représente 
pour la Commune que par de l’enjeu que constitue l’accueil des écoliers collongeois. 

Rappelons ici que mettre des locaux à la disposition 
de l’Éducation nationale pour l’enseignement des 
élèves de primaire est une compétence obligatoire 
pour les communes, et que l’objectif du projet de 
requalification est double : 
•  répondre à l’évolution des besoins et à la 

croissance de la population, 
•  restructurer des bâtiments devenus vétustes 

et réorganiser le fonctionnement global de 
l’ensemble. 

Compte tenu du montant prévisionnel du projet 
(plus de 6,5 millions d’euros HT pour la tranche 
ferme – école élémentaire et cantine ; plus de 
700 000 € HT pour la tranche optionnelle n° 1 – 
école maternelle ; près de 800 000 € HT pour la 
tranche optionnelle n° 2 – bibliothèque), le maître 
d’œuvre de l’opération sera désigné sur la base 
d’un concours. 

Où en sommes-nous ? 

Un jury de concours a été constitué cette année.  
Il est composé d’un collège des élus – le maire 
et les cinq élus municipaux membres de la CAO 
(commission d’Appel d’offres) – et d’un collège 
des architectes. Des membres à voix consultatives, 
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 Ci-dessus :
l’actuelle partie  

« élémentaire » 
du groupe 

scolaire Charles-
Perrault, avec 

la bibliothèque 
en arrière-plan 

et l’entrée 
de la partie 

« maternelle » sur 
la gauche.

 Ci-contre : 
visite de terrain 

en septembre 
avec les trois 

équipes retenues 
pour présenter  

un projet. 

 Plan d’aménagement de la piste cyclable  
rue Verdi, portion en aval de la passerelle 
de l’Autoroute Blanche. 

 Plan d’aménagement de la piste 
cyclable rue Verdi, portion en amont de 
la passerelle de l’Autoroute Blanche. 

AMÉNAGER

désignés par arrêté du maire, participent également, 
dont la directrice de l’école et un représentant des 
parents d’élèves. 

Le jury s’est réuni : 
•  le 6 septembre 2023 pour analyser les nombreuses 

candidatures reçues (une soixantaine environ)  
et choisir parmi celles-ci les trois équipes amenées 
à concourir et remettre un projet ; 

•  le 27 septembre 2023 pour une visite de terrain 
avec les trois équipes admises à concourir  
(photo ci-dessous). 

Fin janvier 2024, le jury se prononcera sur le 
choix du lauréat du concours en examinant les 
trois propositions qui lui seront remises (dossiers 
présentés de manière anonyme). 

Et ensuite ? 

À partir d’une désignation du lauréat en janvier 
prochain, le calendrier prévisionnel peut être fixé 
comme suit : 
•  démarrage des études en mars 2024,
•  dépôt de la demande de permis de construire en 

août 2024,
•  démarrage des travaux en mai 2025. 

Les travaux d’aménagement d’une piste cyclable 
rue Verdi vont démarrer en début d’année 2024 
sur la partie en aval de la passerelle qui enjambe 
l’autoroute ; puis suivront les travaux sur la partie en 
amont de la passerelle. En parallèle, des réflexions 
sont en cours pour planifier divers aménagements 
favorables au développement de l’usage des modes 
doux (liaisons vers Archamps et Bossey, vers la 
Suisse…) et créer un véritable réseau cyclable  
à l’échelle de la commune, connecté  
aux territoires voisins. ROUTE  

DE ROZON 
PLACES DE STATIONNEMENT  
SUPPLÉMENTAIRES

La mairie a fait aménager un parking route de Rozon cet 
automne afin de donner davantage de possibilités de 
stationnement pour les commerces de Bas-Collonges et 
leur clientèle. La durée de stationnement sera limitée (mais 
gratuite) pour éviter que des voitures l’occupent à la journée. 



   BULLETIN MUNICIPAL • HIVER 2023-2024  BULLETIN MUNICIPAL • HIVER 2023-2024  22 23 

RENOUÉE DU JAPON  
ET AUTRES ESPÈCES 
EXOTIQUES ENVAHISSANTES

RESTAURATION  
DE LA DRIZE 

Plus d’informations :  
www.cc-genevois.fr/fr/la-collectivite-et-son-
territoire/transition-ecologique/biodiversite 

INTERCOMMUNALITÉ

Une espèce végétale exotique envahissante 
dite « invasive » est une plante introduite par 
l’homme qui s’installe et se propage au point 
de nuire à la biodiversité locale. Ces espèces 
constituent une menace pour les écosystèmes, 
les habitats naturels ou les espèces locales. 
Certaines allergisantes peuvent aussi 
représenter un risque pour notre santé.  

Situé au cœur des grandes voies de 
communication, le territoire du Genevois est 
particulièrement prédisposé à leur installation. 
On rencontre notamment la Renouée du 
Japon, le Buddleia de David (arbre à papillons) 
et la Balsamine de l’Himalaya. 

En lien avec sa compétence GEMAPI (Gestion des 
milieux aquatiques et prévention des inondations) 
et avec le soutien financier de l’Agence de l’eau 
Rhône-Méditerranée-Corse et du Département de 
la Haute-Savoie, la Communauté de communes 
du Genevois a porté, en collaboration avec la 
Commune de Collonges, un projet de restauration 
du ruisseau de la Drize sur sa partie aval (entre la 
route de Rozon et la frontière avec la Suisse, soit sur 
un linéaire d’environ 350 mètres). 

Les objectifs de ces travaux  
de restauration réalisés en 2023 : 

•  redonner de l’espace à la rivière, 

•  la reconnecter à son environnement naturel 
immédiat, 

•  améliorer les habitats pour la biodiversité, 

•  prolonger le corridor biologique constitué  
par le ruisseau sur sa partie suisse. 

Les principes retenus pour atteindre  
les objectifs : 

   Créer un lit d’étiage attractif en ajoutant 
localement des éléments (petites souches, 
blocs…) pour apporter une plus-value écologique 

   Lit majeur : optimiser le champ d’expansion des 
crues par la création de « terrasses » inondables 
et par la reconnexion d’annexes hydrauliques 

   Recréer une ripisylve plus fournie, diversifiée  
et qualitative qu’à l’état initial 

   Intégrer des réseaux présents (eaux usées et 
pluviales) au projet de restauration ainsi qu’un 
cheminement piéton dont le débouché aval 
se fait au niveau de la passerelle présente à la 
frontière. 

 Explications apportées par 
Caroline Genoux, chargée de 
mission Transition écologique 
à la CC du Genevois, lors de 
l’inauguration des travaux en 
septembre dernier. 

 Le cheminement piétonnier aménagé 
parallèlement à la Drize et son lit majeur

 Les promeneurs 
sont invités à rester 
sur le cheminement, 
comme leurs animaux 
de compagnie.

« Des travaux pour 
permettre au ruisseau et à 
son environnement naturel 
immédiat de jouer leur rôle de 
champ d’expansion des crues, 
de refuge pour la biodiversité, 
de corridor biologique, 
d’épuration naturelle de 
l’eau, de régulation face au 
changement climatique. »

Depuis 2016, la Communauté de communes 
du Genevois mène des actions pour limiter leur 
propagation. Ce sont ainsi environ 180 foyers qui 
ont été traités. La Commune de Collonges-sous-
Salève n’est pas épargnée et des interventions 
de lutte contre la Renouée du Japon ont eu 
lieu sur quatre sites. Les techniques mobilisées 
dépendent de la configuration du lieu et de la 
surface contaminée. Elles vont du simple arrachage 
ou bâchage pour les jeunes foyers à des opérations 
plus lourdes nécessitant une action mécanique 
pour éliminer l’ensemble du système racinaire 
lorsqu’il s’agit de foyers plus anciens (ci-contre).
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INTERCOMMUNALITÉ

La commune de Collonges-sous-Salève avait 
installé il y a quelques années déjà un composteur 
public à proximité du Petit Théâtre. Cet espace 
s’inscrit en complémentarité des espaces 
domestiques et collectifs de compostage présents 
sur la ville. Une récente réunion avec les guides 
composteurs a fait émerger la volonté de poursuivre 
et de développer ce mode de tri de biodéchets.

Quatre nouveaux sites de compostage 

La Commune souhaite être moteur et exemplaire 
en la matière, sous la houlette de Philippe 
Chassot, adjoint au maire et vice-président de 
la Communauté de communes en charge de 
l’Environnement. C’est pourquoi quatre nouveaux 
sites de compostage seront implantés sur la 
commune d’ici le printemps avec comme objectif 
de proposer un maillage sur l’ensemble du territoire. 
Par ailleurs, des panneaux éducatifs réalisés par la 
Commune viendront illustrer ces sites en proposant 
aux utilisateurs une charte de bonne conduite.

biodégradables de jardin ou de parc, les déchets 
alimentaires ou de cuisine provenant des ménages, 
des bureaux, des restaurants, du commerce de 
gros, des cantines, des traiteurs ou des magasins de 
vente au détail, ainsi que les déchets comparables 
provenant des usines de transformation de denrées 
alimentaires. » 

Selon le ministère de la Transition écologique,  
il y a trois avantages à valoriser ces biodéchets : 
•  réduire les émissions de CO

2
 en diminuant la 

quantité de déchets incinérés,
•  produire du biogaz, 
•  fournir les agriculteurs et les services d’espaces 

verts en engrais organiques permettant 
d’améliorer la qualité agronomique des sols. 

Les biodéchets représentent environ un tiers des 
déchets non triés. En France, chaque habitant en 
jette en moyenne 83 kilos par an. Les pertes et 
gaspillages alimentaires représentent notamment 
« dix millions de tonnes de produits par an, soit une 
valeur commerciale estimée à 16 milliards d’euros », 
déplore le ministère de la Transition écologique. 
Cela représente 30 kg par personne et par an 
de pertes dans les foyers (dont 7 kg de déchets 
alimentaires non consommés encore emballés).

Accompagné par la Communauté des communes 
du Genevois qui fournit les bio-seaux de 
récupération individuels et participe à l’installation 
des aires de compostage, la commune de Collonges 
se veut exemplaire dans la prise en compte de la 
valorisation des déchets alimentaires.

QUELQUES ÉLÉMENTS  
SUR LE COMPOSTAGE…

1. Le compostage c’est : 
 a. Stocker des déchets
 b. Permettre aux déchets de se dégrader naturellement
 c. Brûler des déchets

2. Toutes les épluchures de légumes peuvent-elles être compostées ? 
 a. Oui  a. Non 

3.  On ne peut mettre que des épluchures et restes de légumes et de fruits 
dans le compost ?

 a. Vrai  b. Faux 

4.  Le plastique dit biodégradable est-il compostable sur les sites de 
proximité ? 

 a. Oui  b. Non 

5. En combien de temps les biodéchets se transforment-ils en compost ?
 a. 1 mois b. Entre 9 à 12 mois c. 10 ans

6. Je peux mettre mon compost pur dans le potager  ?
 a. Oui b. Non c. Ça dépend 

7. De combien le compost permet-il de réduire ses déchets domestiques ?
 a. 10% b. 30% c. 60% 

8. Il faut absolument un extérieur pour composter ?
 a. Vrai  b. Faux 

9. Le compost dégage une mauvaise odeur ?
 a. Vrai  b. Faux 

LE COMPOSTAGE  
À COLLONGES-SOUS-SALÈVE…

10. Combien de y a-t-il sites de compostage à Collonges ? 
 a. 3 b. 11 c. 25

11. Combien y a-t-il de guides composteurs formés sur votre commune ? 
 a. 2 b. 9 c. 15

12.  Combien y a-t-il de référents de site pour l’ensemble des sites de 
compostage ?

 a. 5 b. 12 c. 18

13. Combien y a-t-il de sites publics ? 
 a. 1 b. 2 c. 5

14. Combien de résidences pratiquent elles le compostage ?
 a. 3 b. 8 c. 16

15.  Combien de volume de broyat par an un site en pied d’immeuble a-t-il 
besoin ?

 a. 0,5 m3 b. Entre 0,5 m3 et 1 m3 c. Plus de 2 m3 

16.  Combien de tonnes de biodéchets ont été valorisées en 2022 pour le 
site privé du Green Park ?

 a. 0,5 tonne b. 1,14 tonnes  c. 1,52 tonnes 

17.  Combien de tonnes de biodéchets ont été compostées en 2022 pour 
le site public du Petit Théâtre ? 

 a. 1,5 tonnes b. 2 tonnes 

Vous êtes intéressés pour créer un point 
de compostage dans votre copropriété ? 
N’hésitez plus, la Communauté de 
communes du Genevois et les guides 
composteurs bénévoles vous apportent 
leur aide. Contact au 04 50 95 92 60 ou sur 
compostage@cc-genevois.fr  
Toutes les infos utiles pour réduire vos 
déchets, les trier, les valoriser… sur www.
cc-genevois.fr/fr, rubrique Vie pratique 
et Service.

DÉCHETTERIE DE NEYDENS 
Chemin de Fillinges - 06 27 82 12 78 

Accès gratuit pour les habitants de la CCG  
sur présentation obligatoire de la carte d’accès  
à demander sur www.cc-genevois.fr

Horaires d’été
Mars à octobre

Horaires d’hiver
Novembre à février

Lundi, mercredi, 
jeudi et vendredi

9h-12h et 
14h-18h

9h-12h et 
14h-17h30

Mardi 14h-18h 14h-17h30

Samedi 9h-18h 9h-17h30

La mise en place de deux nouveaux Points 
d’apports volontaires (PAV) en cours de réalisation 
cet automne dans les zones de la Combe et des 
Champs Polliens sera complétée par l’installation 
de deux composteurs. Le futur jardin éducatif 
partagé, opérationnel au printemps, possèdera 
naturellement un composteur qui permettra la 
transmission de ce réflexe de recyclage aux jeunes 
générations. Enfin, les Services techniques 
de la commune ont tenu à s’inscrire dans cette 
démarche leur permettant d’optimiser la gestion 
des déchets verts générés par le travail quotidien 
et de récupérer le compost pour enrichir les massifs 
lors des travaux de fleurissement.Une formation 
de guide composteur est programmée pour deux 
agents communaux et sept animateurs du SEJA 
(Service enfance jeunesse animation) afin de leur 
donner les connaissances nécessaires pour faire 
vivre ce dispositif ambitieux. 

Conseiller et agir

Dès le 1er janvier 2024, il deviendra obligatoire 
de trier ses biodéchets. Prônée par une directive 
européenne, cette mesure est inscrite dans la loi du 
10 février 2020 relative à la lutte contre le gaspillage 
et à l’économie circulaire. Cela concernera aussi 
bien les particuliers que les professionnels.  
Il appartient donc à chaque collectivité d’organiser 
la collecte séparée des biodéchets.

Mais qu’entend-on exactement par biodéchets ? 
Ils sont définis par l’article L541-1-1 du Code de 
l’environnement : « Les déchets non dangereux 

«  Nos déchets sont  
des ressources. »

Réponses : 1b / 2a / 3b : il est possible de composter riz, pâtes, marc de café et 
filtre, thé, pain en morceaux, coquilles d’œufs, etc. / 4b / 5b / 6c : dépend de son 
utilisation et à quel moment / 7b / 8b : il est possible d’avoir un lombricomposteur / 
9b : si le compost est bien géré avec brassage, quantité suffisante de matière 
structurante, il ne sent pas / 10b / 11b / 12c / 13b / 14b / 15b / 16b / 17c.

COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SALÈVE

POUR FAIRE UN BON COMPOST,  

il faut un équilibre entre ma-
tières vertes et matières brunes, 

entre déchets issus de la cuisine 
et du jardin. Par déchets verts, qui 
contiennent davantage d’eau et 
d’azote, on entend les épluchures, 
les fruits et légumes abîmés, le ga-
zon tondu. Quant aux déchets bruns, 

plus secs et riches en carbone, il peut 
s’agir de feuilles mortes, de brindilles, 
de sciures et copeaux de bois, d’es-
suie-tout, de cartons ou de papier jour-
nal. Le marc de café peut y être ajouté 
sans problème. Source d’humus nu-
tritif, il constitue un produit équilibré 
pour le compost. Les coquilles d’œufs, 
broyées en petits morceaux, sont aus-

si les bienvenues : le calcium et le ma-
gnésium qu’elles contiennent vont 
enrichir le compost naturellement. 
Contrairement à une idée reçue, les 
peaux d’agrumes peuvent bien être 
mises au composteur. Comme elles 
sont plus épaisses, il est simplement 
conseillé de les couper afin de faciliter 
leur décomposition.

LE COMPOSTAGE : 
UNE BELLE IDÉE,  
UNE IDÉE SIMPLE
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L’UNION SALÈVE FOOT 
DES VALEURS AU SERVICE DU SPORT 

L’Union Salève Foot (USF), club de référence 
des territoires du pied du Salève, est né à l’été 
2022 de la fusion de trois clubs historiques de la 
région : l’Union sportive collongeoise, l’Association 
sportive de Neydens et l’Union sportive Le Châble. 
Mais cette union n’est pas le fruit du hasard car à 
eux seuls, ces clubs aux valeurs partagées telles 
que l’esprit familial et la convivialité possèdent 
une riche histoire cumulée de presque 200 ans ! 
L’aboutissement de cette union se retrouve 
autour de notre principal objectif, l’éducation 
footballistique, et par conséquent celui de 
permettre l’accès à la pratique du football à toutes et 
à tous, des U7 jusqu’aux seniors, et de se donner les 
moyens de se hisser au niveau le plus haut de notre 
belle région, à 1 379 mètres(1) et au-delà ! 

Bien que toute jeune, l’USF – composée de plus 
de 420 licenciés, 35 éducateurs, 30 équipes des 
U7 aux vétérans en passant par les féminines, et 
4 salariés/apprentis – a su devenir un acteur local 
important dans le monde de la jeunesse et du sport. 
Fait notable, l’USF a obtenu le Label Jeunes FFF 
Crédit Agricole, niveau Espoir pour la période 
2022–2025. Ce label, en plus du Label Féminin 
déjà acquis, vient valoriser notre structure autour 
de quatre axes : associatif, sportif, éducatif, volet 

encadrement et formation. Pleinement inscrits dans 
la politique fédérale d’accompagnement des clubs, 
les labels, décernés par la FFF, représentent une 
véritable distinction en matière de structuration 
et de développement. Ils viennent récompenser 
le travail de qualité réalisé auprès des jeunes 
pratiquants et pratiquantes (U7 à U19).

Nos joueurs de tout âge, Collongeois ou habitant 
les communes voisines, sont unis sous une même 
bannière et se retrouvent au gré des nombreux 
entraînements et matchs de compétition sur nos 
trois terrains. Ainsi il est très fréquent de les voir 
jouer sur les anciennes terres de l’Union sportive 
collongeoise au stade Paul-Tapponnier(2) (avec des 
entraînements tous les soirs de la semaine ainsi 
que les matchs des vétérans le vendredi soir, des 
U7-U8 le samedi matin et des U12 l’après-midi, et les 
matchs des U15 le dimanche matin). Infrastructures 
pour lesquelles la mairie de Collonges-sous-Salève 
assure régulièrement l’entretien et la maintenance, 
et nous lui sommes extrêmement reconnaissants !   

Fidèle à son esprit familial, le bénévolat 
occupe une place centrale dans la vie du club. 
Les nombreux bénévoles assurent un soutien 
précieux aux actions mises en place telles que les 

PARTICIPER

(1) Hauteur du Mont Salève (ou le « balcon de Genève »).  (2) Juriste de formation, député de la Haute-Savoie de 1919 à 1924 et maire de Collonges-
sous-Salève de 1934 à 1941, Paul Tapponnier était un homme politique français né le 14 août 1884 à Genève (Suisse) et décédé le 2 novembre 
1970 à Collonges-sous-Salève.  (3) BPJEPS : Brevet professionnel de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport.  (4) BMF : Brevet de moniteur 
de football en apprentissage.

 Simão 
Apprenti marketing  
et communication 
depuis la saison  
2023-24.  
Mission : développer 
le sponsoring et la 
communication  
externe du club.  

entraînements, la gestion des buvettes, le maintien 
des infrastructures sportives, l’organisation des 
évènements associatifs et des tournois et l’accueil 
des équipes adverses. Le prochain évènement 
organisé sera le Loto de l’USF le 3 février 2024 (à la 
salle des fêtes de Collonges). Cette action permettra 
de récolter des fonds pour assurer le budget de 
fonctionnement du club.  

COMMISSION MUNICIPALE  
DES ENFANTS SAISON 2023-2024

La Commission municipale des enfants (CME) est 
une instance rassemblant les enfants délégués de 
CM1 et CM2 des trois écoles de Collonges-sous-
Salève : école publique Charles-Perrault, école 
privée Saint-Vincent et école privée Maurice-Tièche. 

La municipalité a pour volonté de permettre aux 
enfants de s’impliquer dans la vie de la commune 
quelle que soit leur école d’origine. Cette instance 
porte le nom de « commission » et non « conseil 
municipal » car certains enfants peuvent ne pas 
habiter la commune. Les membres de la CME ont  
un mandat d’un an basé sur le calendrier scolaire. 

Cette année, la CME est composée de : 
•  6 enfants issus de l’école Charles-Perrault :  

Joanne, Amaia, Kiana, Nina, Lucien et Marius, 
•  4 de l’école Saint-Vincent :  

Mayar, Baptiste, Paul et Salomé, 
•  4 de l’école Maurice-Tièche :  

Madeleine, Aiden, Emie et Antoine. 

La CME s’est réunie une première fois le 9 octobre 
afin d’échanger sur les valeurs qui animent les 
enfants et les projets qu’ils souhaitent mettre en 
place durant leur mandat. Les enfants ont identifié 
les thèmes de l’écologie et de l’environnement. 

Plusieurs idées de projets ont émergé, dont : 
•  effectuer une journée de nettoyage de la 

commune à l’image du World Clean Up Day, 
•  rendre plus visible les poubelles communales et 

mettre en place des poubelles de tri dans les écoles, 
•  mettre en place des panneaux d’identification des 

arbres de la commune. 

À titre d’exemples, les CME précédentes avaient fait 
le choix d’installer des mangeoires à oiseaux au sein 
des trois écoles ou encore d’installer des totems 
crayons pour inviter les voitures à ralentir  
aux abords des écoles. 

Lorsque les enfants choisissent de mettre en 
place un projet, ils sont accompagnés par l’équipe 
municipale, l’équipe pédagogique de l’école et les 
services de la mairie. 

Nous leur souhaitons un bon mandat, riche en 
partage et en projets ! 

 Les membres de la CME 2023-2024 
accueillis en mairie en octobre par  
le maire et ses équipes  

Au-delà de nos fidèles bénévoles, supporteurs et 
supportrices indéfectibles du club et des parents 
qui nous accompagnent, nous tenons également 
à mentionner nos vaillants salariés/apprentis 
sans qui l’USF ne pourrait pas fonctionner au 
quotidien. 

 Bastien   
Directeur sportif, en charge 
de la formation, du contrôle 
des éducateurs bénévoles, 
maître de stages de Valentin 
et Antoine, organisateur 
de nos stages pour enfants 
à la Toussaint, Pâques et 
durant la saison estivale, et 
contrôleur logistique de nos  
équipements.   

 Antoine  
Apprenti BPJEPS(3) Activité 
Physique pour tous 
mention foot depuis la 
saison 2022-23, après avoir 
été éducateur bénévole 
pendant 4 saisons. 
Missions : responsable U9, 
éducateur U12 et U15  
cette saison.     

 Valentin  
Apprenti BMF(4)  
pour la saison 2023-24  
après avoir obtenu  
son BPJEPS(3)  
la saison 2022-23.  
Missions : responsable 
U8, responsable U13  
et adjoint U20.     
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NOS HORAIRES D’OUVERTURE : 
 Lundi  14h-18h30
 Mercredi  9h30-12h et 14h-17h
 Jeudi  14h-18h30
 Samedi  10h-12h

PARTICIPER

La bibliothèque est un lieu public ouvert à 
tous. Vous pouvez consulter gratuitement sur 
place romans, bandes dessinées, albums ou 
documentaires, à choisir librement parmi un fonds 
de plus de 8 000 livres.

L’inscription, gratuite également pour tous, vous 
permet d’emprunter sept livres pendant un mois. 

Des activités ouvertes à tous 

Apéro-lecture le premier jeudi du mois

Lorsque l’on est amoureux des livres, on aime 
partager ses lectures avec d’autres. On aime aussi 
approfondir un livre, souvent un roman, et connaître 
les différents points de vue. C’est ce que nous 
faisons à la bibliothèque lors de nos apéros-lecture, 
chaque premier jeudi du mois, à 18h30. 

Nous choisissons chaque mois deux livres, ce sont 
ces romans-là dont nous débattons. Pourquoi ce 
livre nous a plu ou au contraire nous est tombé 
des mains ? Quels personnages nous ont attirés ou 
repoussés ? Que nous a apporté cette lecture ?  
Que penser du style de l’auteur ? La seconde partie 
de la rencontre est destinée aux coups de cœur des 
lecteurs qui partagent brièvement sur une lecture 
personnelle faite durant le mois. Une occasion de 
découvrir d’autres auteurs, de donner envie de lire 
tel ou tel récit. L’apéro-lecture est un bon moment 
de partage et une belle occasion de tisser des liens 
autour d’une passion commune. 

Atelier d’écriture le deuxième jeudi du mois

Il se déroule chaque deuxième jeudi du mois à 
14h30. Sur un thème donné en début de séance, 
chaque participant rédige un texte et le partage 
ensuite s’il le souhaite avec les autres personnes 
présentes.

NOUS CONTACTER 

327, rue Verdi 74160 – Collonges-sous-Salève
collonges@bibliolien.fr  

www.bibliolien.fr
04 50 43 87 86

Avec les plus jeunes 

Accueil de classes 

Les classes de l’école Charles-Perrault, de la 
maternelle à l’élémentaire, sont accueillies très 
régulièrement pour des moments de lecture en 
autonomie ou en groupe, et pour leur participation 
au prix littéraire Talukoi. 

Depuis la rentrée de septembre, nous avons reçu 
en demi-groupe une classe de seconde MNTE 
(Métiers du numérique et transitions énergétiques) 
du lycée Saint-Vincent pour faire découvrir aux 
élèves le fonctionnement d’une bibliothèque et les 
possibilités offertes par notre établissement.  
À l’issue de la visite, plusieurs élèves se sont inscrits. 

Enfin, des accueils réguliers pour les classes de 
l’école d’Archamps sont mis en place les lundis  
et jeudis après-midi dans le cadre du projet d’année 
de l’école orienté autour de la lecture. 

Rencontres avec des auteurs jeunesse 

Dans le cadre du prix littéraire jeunesse Talukoi 
2023-2024 dont le thème est « Rêver-Imaginer », 
commun aux bibliothèques de Saint-Julien, 
Beaumont et Viry, les trois classes de CM de 
Charles-Perrault auront la chance d’assister début 
janvier à un spectacle Histoires d’arbres inspiré de 
plusieurs albums, raconté et dessiné par l’auteur 
Rémi Courgeon et mis en musique et interprété  
à la clarinette par Yan Maratka.  

Au mois de mai, les classes de CE pourront 
dialoguer avec l’auteur Guillaume Lacotte,  
autour de son album Les Monstres-valises. 

 Atelier d’écriture : un moment stimulant 
et de partage entre personnes bienveillantes 

 Apéro-lecture en novembre

 L’équipe de la bibliothèque. 
De gauche à droite : Karine (salariée), Evelyne, 
Françoise, Sylvie (salariée), Dominique et 
Dominique (absentes sur la photo : Anne-
Paule, Marie-Pierre, Maryvonne).  

ZOOM SUR L’ATELIER D’ÉCRITURE DE SEPTEMBRE 

L’objectif était de rédiger un texte à partir de sept objets proposés dont le nom doit 
apparaître au sens propre ou au sens figuré : chevalier, parfum (lilas), boussole, fossile 
(ammonite), cloche, dé, avion (jaune et bleu). Voici l’un des écrits réalisés ce jour-là :

Il faisait frais ce matin-là quand 
Don Quicloche se mit en route pour 
rejoindre à cheval sa dulcinée, sa 
chère Ammonite !
Dans sa poche gauche, le flacon de 
parfum lilas qu’il allait lui offrir en 
cadeau d’anniversaire, et dans la 
droite, les deux billets d’avion, la 
surprise que depuis six mois, il lui 
préparait en secret.
Au premier carrefour, son che-
val s’arrêta net : « Ah ! Ça recom-
mence ! ». Et Don Quicloche souriait 

sous sa moustache. « Très bien, 
alors, aujourd’hui ça sera pair à 
droite et impair à gauche, OK ? ». 
Sortant le dé de son logement (un 
petit sac fixé entre les deux oreilles 
de l’animal), il le jeta devant lui à 
terre : « Un trois ! Allons-y, à gauche 
toute ! ». 
Mais Don Quicloche ne put le faire 
repartir : « Eh bien ma belle, que 
se passe-t-il ? », lui murmura-t-il à 
l’oreille. Regardant de toutes parts, 
il ne voyait pas d’obstacle, ne res-

sentait pas de présence invisible, 
quand soudain, là à deux mètres de 
sa monture, un objet brillant atti-
ra son regard. Il sauta de cheval : 
« Tiens, une boussole ! ». 
Il la contempla longuement, la re-
tourna en tous sens. Bon, elle indi-
quait bien le nord : « Ça fera encore 
un chouette cadeau pour Ammo-
nite ! », se réjouit-il en remontant 
en selle.
Alors seulement, son cheval se re-
mit au pas. 

CP-CE1

CE1-CE2

CM1-CM2

REVER - IMAGINER

Prix littéraire
TALUKOI !

jeunesse

sélections 2023-2024

(VISUEL A 
FOURNIR) 

LA BIBLIOTHÈQUE 
MUNICIPALE 
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OCTOBRE ROSE 
UNE MOBILISATION COLLONGEOISE 

AU TOP ! 
Vingt-quatre commerçants et autres professions 
libérales ont répondu favorablement à l’appel 
de la Commune en décorant leur vitrine et/ou en 
proposant une boîte à dons en faveur du Comité 
féminin pour le dépistage du cancer du sein en 
Haute-Savoie (CFDCS 74) 

PLUS D’INFOS SUR www.cancerdusein-depistagedessavoie.org

Résultat : 4 010 € ont été collectés !  
Un grand merci aux commerces participants  
et à la générosité de leur clientèle. 

Le montant collecté sera essentiellement consacré 
pour soutenir l’hôpital Léon-Bérard à Lyon et son 
service de recherche pour le cancer du sein.  
Le progrès de la recherche est et reste essentiel 
pour vaincre le cancer. 

Le CFDCS 74 de son côté est actif lors de divers 
événements pour rappeler l’importance  
du dépistage. Il apporte également un soutien 
particulier à l’association Jeune et Rose afin  
de sensibiliser les jeunes filles qui, hélas,  
ne sont pas épargnées par le cancer du sein. 

  Remise d’un chèque symbolique  
d’un montant de 4 010 € aux  
représentantes du CFDCS 74  

DES COMMERCES EN ROSE ! 

De gauche à droite et de haut en bas : Esthétic Ligne Concept - Le Petit 
Casino - L’Instant précieux - Regard Opticiens - La Bottega italiana - 
Imogroup Genevois - Réso Immobilier - La Maison de la presse - Optique 
du Genevois - O Champs Paysans - Sylvie Coiffure. 

Ont participé : U Express, Cabinet vétérinaire de la Drize, Pharmacie du Fer à Cheval, Maison de la presse, Pizzeria 
Rita, Sylvie Coiffure, Angèle Coiffure, O Champs Paysans, Cabinet ostéopathie Léonard, Brin d’herbe fleuriste, Lady 
Coiffure devenu récemment Atelier Na’Llia, Boulangerie Texeira, Bar le Difalo, Esthétique Ligne Concept, L’Instant 
précieux, le Petit Casino, la Bottega Italiana, Réso Immobilier Adrien Artaud, Boucherie Traiteur Presset, Crèmerie 
du Salève, Immogroup Select’Immobilier, Regard Opticiens, Optique du Genevois, Aux Douceurs de Collonges.

CONCOURS PHOTO 2024  
AVEC LE FIL D’ARIANE 
Le Fil d’Ariane vous invite à participer au 
concours photo 2024 sur le thème du 
sport. Parlez-en autour de vous, diffusez 
l’information, soyez nombreux à participer ! 
Le thème du sport n’a pas été choisi par 
hasard en cette année de Jeux olympiques 
en France. C’est pour chacun l’occasion 

de saisir, grâce à votre œil et votre appareil, 
un instant où les valeurs du dépassement 
de soi, du partage, de la solidarité sont au 
cœur de notre action. 
Le concours est ouvert aux photographes 
amateurs des Savoie et du Bassin 
genevois. Une catégorie benjamin (jusqu’à 

13 ans) pourra être prise en compte à 
partir de quatre participants.  
Pour participer, inscrivez-vous avant  
le 29 février 2024 en envoyant un 
courriel à info@fil-ariane.asso.fr et 
en indiquant le nombre de photos 
présentées. 

Techniquement, les deux genres de 
photos, noir et blanc et couleur, seront 
confondus. Les participants garantissent 

qu’ils sont auteurs et propriétaires des 
photographies proposées et que leurs 
images sont conformes à la prise originale, 
sans photomontage. Le règlement du 
concours est disponible sur  
www.fil-ariane.asso.fr.

Des récompenses sont prévues pour les 
lauréats du concours. Et maintenant,  
à vos appareils !

Flasher ce QR-Code  
pour plus d’infos
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ASSOCIATION POUR  
LA PROTECTION  
DE L’ENVIRONNEMENT  
COLLONGEOIS

mairie et l’APEC, cette journée restera à jamais 
gravée dans la mémoire des nombreux participants. 
La mairie a offert un somptueux buffet qui a 
complété la convivialité de la soirée. 

Cette journée avait commencé par l’exceptionnelle 
visite de la Maison forte et de ses jardins et nous 
remercions ici grandement la famille Patry, Hubert 
et Diane, d’avoir ouvert à tous les portes de leur 
demeure. De nombreux visiteurs ont apprécié leur 
chaleureux accueil et ont pu satisfaire leur curiosité 
en découvrant un des monuments cités dans le Livre 
(voir page 16). 

Outre le vernissage, l'APEC a participé au Salon 
du livre du Genevois à Vitam le 21 octobre dernier. 
Puis le 15 novembre 2023, une conférence 
complémentaire sur le Livre a été présentée par 
Dominique Ernst à la suite de notre Assemblée 
générale, offrant une plongée approfondie dans le 
processus de création. 

Après cette belle aventure, l’APEC poursuit ses 
activités pour maintenir une bonne qualité de vie 
dans notre commune, s’occuper de l’environnement 
et préserver notre patrimoine.

Conférences et événements à venir 

Pour l'année 2024, l'APEC vous réserve de nouvelles 
conférences captivantes. Nous sommes ravis déjà de 
vous annoncer les événements suivants :
•  une conférence sur le lynx boréal le 6 février 2024 

à 20h présentée par Christophe Gilles, chargé de 
mission Biodiversité à la FNE 74 (France Nature 
Environnement Haute-Savoie), 

•  le Festival du film vert le 14 mars 2024 organisé 
par Salève Vivant avec notre collaboration,   

•  L’eau, utile à tous ! le 22 juin 2024 en matinée, 
un événement dans le cadre des Journées du 
patrimoine de pays.

D’autres événements  sont en préparation pour avril 
ou mai 2024. Plus d’informations prochainement…

Actions et participations

Nous encourageons tous les Collongeois et 
Collongeoises à participer aussi aux Ateliers mobilité, 
dirigés par Gérard Baron, adjoint à la mairie. Ces 
ateliers abordent la sécurisation des déplacements, 

L'APEC a connu une année riche en actions diverses. 
Nous remercions chaleureusement nos membres et 
tous ceux qui ont participé à nos activités. Consultez 
notre site www.apec-collonges.net pour une 
rétrospective de nos actions 2022-2023 présentées 
lors de notre Assemblée générale le 15 novembre. 

Collonges-sous-Salève -  
Un Trésor d'Histoire(s) 

L’édition du Livre de Collonges a été le point 
fort de nos actions en 2023. Découvrez, sous la 
forme d’un abécédaire, tout un Trésor d’Histoire(s) 
de notre village, les grandes comme les petites, 
une importante iconographie et de savoureuses 
anecdotes. Ce livre est le vôtre ! Il est le résultat 
d’un travail collectif offrant aux habitants et aux 
nouveaux arrivants une plongée captivante dans 
la vie de notre commune. Nous voulions vous faire 
découvrir non seulement des faits historiques et des 
personnalités renommées mais aussi vous parler de 
ces Collongeois qui ont fait battre le cœur de notre 
village. Et peut-être serez-vous celui ou celle qui 
continuera à écrire ses Histoire(s)…  
La mémoire orale est ainsi préservée.  

Un grand merci à Évelyne Croset, présidente 
de l'APEC, à l'origine du projet il y a une dizaine 
d’années ainsi qu’à Dominique Ernst, l’auteur, pour 
son talent et ses passionnants apports, sans oublier 
Françoise Ujhazi pour ses belles compétences 
de maquettiste. Nous tenons à remercier aussi 
vivement Vincent Lecaque, maire de Collonges, 
ainsi que son Conseil municipal, pour leur soutien 
financier exceptionnel qui a permis la réalisation de 
ce projet. Grâce au succès rencontré, les ventes du 
Livre nous permettent de rembourser intégralement 
la mairie de son avance de fonds. Merci à tous pour 
votre participation à cette belle aventure du Livre !

Vernissage événement !

Le vernissage du Livre, le 10 octobre 2023, a été 
comme un jour de fête à Collonges ! Très bien 
organisée par l’équipe de communication de la 

 Une des rencontres organisées par Évelyne Croset (à droite) 
autour du projet du Livre de Collonges en 2017.

 Dominique 
Ernst, après 
une courte 
présentation 
du Livre, s’est 
lancé dans 
une longue 
série de 
dédicaces.

la mobilité douce, la gestion des transports publics 
et l’aménagement des quartiers. C’est l’occasion 
de pouvoir apporter des idées et de les voir un jour 
réalisées.

Nous sommes conscients que la mobilité dans notre 
commune, avec ses voiries limitées, étroites et en 
pente, constitue un véritable enjeu. Nous sommes, 
de ce fait, préoccupés par les futurs travaux des 
Manessières avec ses 160 logements prévus et le 
défi de gérer le flux de véhicules qui en découlera. 

L’APEC s’inquiète fortement des conséquences du 
retour, annoncé pour 2028 ou 2029, de la section 
payante de l’autoroute A40 entre Saint-Julien et 
Annemasse. Cela va reporter, pour la traversée 
du Bas-Collonges, un nombre considérable de 
voitures et de camionnettes sur la D1206, déjà très 
fréquentée. Nous plaidons en faveur du maintien 
de la gratuité de cette section d'autoroute et 
entreprendrons les actions nécessaires pour faire 
entendre notre voix. 

L’APEC va dans un premier temps pour ces sujets 
contacter les différents interlocuteurs institutionnels 
et vous tiendra informés des actions collectives 
à prendre pour se faire entendre et préserver la 
circulation au travers de notre commune.  
Les actions ne vont pas manquer en 2024…

UN LIVRE À DÉVORER OU À BUTINER À VOTRE GUISE !
Alors si vous ne l’avez pas encore ou si vous souhai-
tez l’offrir, grâce à leur aide à sa diffusion, le Livre de 
Collonges (288 pages, 25 €) est en vente à :
•  la Maison de la Presse à Collonges – un grand merci 

à Chantal Faullimmel et Marc Senger,
•  Ô Champs Paysans – un grand merci à Virginie et à 

toute l’équipe des petits producteurs,
•  U Express – un grand merci à Sandra Studer et ses 

collaborateurs,
•  Carrefour Market à Saint-Julien – un grand merci à 

la famille Lambert,
•  la Maison du Salève à Présilly – un grand merci à 

toute l’équipe,
•  la Salévienne – un grand merci à cette association 

qui défend l’histoire régionale.

 De nombreux Collongeois à la présentation du Livre

REJOIGNEZ-NOUS ! 
Devenez membre de l'APEC pour soutenir nos actions  

et contribuer à la qualité de vie de Collonges-sous-Salève. 
Restez informés grâce à nos newsletters  

et visitez notre site www.apec-collonges.net
Vous pouvez également nous contacter par courriel  

à bureau@collonges-apec.net 
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ENTRAIDE  
COLLONGES

UNC74 L’AMICALE DES DONNEURS  
DE SANG 

Les collectes du don du sang représentent en 
moyenne 50 personnes par événement dans notre 
commune. 

C’est toujours avec plaisir que les bénévoles de 
l’Amicale offrent un repas varié aux donneurs à 
l’issue de leur don. Un accueil avec un goûter 
et atelier dessin-bricolage est organisé pour les 
enfants qui accompagnent leurs parents afin 
que ceux-ci puissent donner leur sang en toute 
tranquillité dès la sortie des écoles. Venir à une 
collecte avec un enfant permet de le sensibiliser au 
don. Si vous souhaitez apporter votre aide à notre 
équipe, il vous suffit de vous présenter lors d’une 
prochaine collecte.   

Participer à la vie locale

C’est toujours un plaisir de participer au Forum 
des associations organisé par la Commune et d’y 
rencontrer les Collongeois mais également les 
autres associations qui permettent d’appliquer la 
belle devise : « bien vivre ensemble ». 

Nous sommes une douzaine de fidèles bénévoles 
qui a à cœur ce service. Nous accompagnons aussi 
l’EFS dans des actions ponctuelles de promotion. 
Dans certaines écoles de notre commune, nous 
avons pu, grâce aux équipes enseignantes, 
transmettre les valeurs de notre association et 
expliquer son rôle. Il est essentiel de transmettre ce 
lien de solidarité aux jeunes.

En plus des ateliers numériques proposés 
chaque vendredi à 17h30, Entraide Collonges 
souhaite initier un nouveau service : 
l’autopartage solidaire. Ce service s’adressera 
en priorité aux personnes aux revenus modestes 
et sans voiture qui rencontrent des difficultés pour 
se rendre à un rendez-vous médical, à un entretien 
d’embauche ou encore pour faire des courses en 
dehors de Collonges. Le principe sera de partager 
un véhicule avec une petite participation aux frais 
(indemnités kilométriques), dans une démarche 
associative et solidaire. 

Afin d’adapter au mieux le service aux attentes 
des Collongeois, un sondage est en cours. Si vous 
êtes intéressé par le service d’autopartage ou si 
vous voulez aider l’association, merci de remplir 
le formulaire disponible sur le site internet de 
l’association. 

 

contact@entraide-collonges.com  
www.entraide-collonges.com 

Les valeurs de l’Union nationale des combattants  
de la Haute-Savoie : 
•  défendre les droits des combattants
•  rassembler les hommes et les femmes qui ont 

porté les armes, les veuves et les orphelins de 
guerre, les veuves d’anciens combattants

•  agir pour la défense et les intérêts du monde 
combattant tout en exprimant sa solidarité pour les 
plus faibles 

•  perpétuer le souvenir des combattants morts pour 
la France

•  contribuer au devoir de mémoire et à la formation 
civique des jeunes générations

•  nourrir l’esprit de défense par ses témoignages, 
ses références et son soutien aux Forces armées 
de police et de secours. 

 « Le don du sang : pour qui ? pour quoi ? 
comment ? » Intervention à l’école Maurice-
Tièche en octobre dernier. 

 Les membres de l’UNC74 et une partie des 
participants à la cérémonie du 11 novembre 

Venez, n’hésitez pas à partager un peu de votre précieux liquide pour sauver des vies. 
Voici les quatre dates pour 2024 (chaque collecte est organisée à la salle des fêtes de 16h30 à 19h30) : 
• mardi 12 mars 2024    • mardi 28 mai 2024    • mardi 3 septembre 2024    • jeudi 14 novembre 2024.
Prise de RDV possible sur dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte

En septembre, le voyage annuel de trois jours du Fil 
d’Ariane nous a menés à Turin, capitale du baroque 
piémontais et ancienne capitale des États de Savoie. 

Nous avons visité la ville historique, ses places 
majestueuses comme la Piazza Castello ou la plus 
raffinée Piazza San Carlo, leurs palais et leurs églises. 
Nous avons également visité l’incontournable Musée 
égyptien et sommes montés au sommet de La Mole 
Antonelliana qui abrite le ludique Musée du cinéma. 
La visite au Palais Madame nous permis de découvrir 
la riche histoire des familles du Piémont-Sardaigne 
depuis ses origines jusqu’à nos jours. Nous avons 

LE FIL D’ARIANE 
VOYAGE À TURIN, EN ITALIE 

aussi découvert une autre forme de culture à Turin : 
un caffè, un bicerin ou un gianduiotto dans les 
célèbres cafés iconiques ou le parc du château de 
Valentino et ses fontaines. Notre séjour s’est terminé 
par la visite de la basilique Superga qui abrite les 
tombeaux royaux et domine la ville de Turin.

M.-C. Métral, vice-présidente du Fil d’Ariane

 Vue sur le Pô

La basilique Superga

Le groupe devant la basilique Superga

Giardini Reali

La Mole  
Antonelliana

Café Torino



> DÉCEMBRE 2023 <
Jeudi 14 décembre
Marché de Noël  
Organisé par l’APE de Maurice-Tièche, à 
partir de 16h, Campus Adventiste 

Vendredi 15 décembre  
Concert de Noël 
Chantons Noël ensemble !   
19h, église de Collonges (entrée libre, 
collecte), avec le Fil d’Ariane (suivi d’un 
verre de l’amitié offert par la commune)  

Mercredi 20 décembre   
Contes d’hiver  
Spectacle de théâtre d’ombres avec la 
compagnie Dryades, 10h30, bibliothèque 
municipale, tout public à partir de 3 ans 
(durée : 45 min. environ). Sur inscription 
à bibliotheque@collonges-sous-saleve.fr  

> JANVIER 2024 <
Samedi 20 janvier    
Vœux du maire  

Samedi 6 janvier 
Concert du Nouvel An   
Organisé par les Anciens Combattants 
UNC74 section Collonges-Bossey, 20h, 
à la salle des fêtes  

Dimanche 7 janvier   
Concert Trio Kolme 
Alto, basson, piano interprétant les 
œuvres de Chopin, Saint-Saëns, Schu-
bert, Prokofiev, 17h, Aula du Campus 
Adventiste (entrée libre, collecte), avec 
le Fil d’Ariane  

Samedi 27 janvier     
Concours de belote   
Par le Club des Aînés, salle des fêtes 

> FÉVRIER 2024 <
Vendredi 2 (16h à 19h) et 
samedi 3 février (9h à 12h) 
Collecte de vivres  
Au profit de l’ALFAA, Association de lutte 
contre la faim (250 bénéficiaires sur les 
17 communes du territoire du Genevois). 
Liste des besoins : huile, sucre, café, thé, 
biscuits, chocolats, céréales, riz, thon, 
sardines, conserves de légumes, de fruits 
et de plats cuisinés, lait bébé 3e âge…).  
Collecte dans les locaux de Collonges 
Accueille (route de Bossey, rez-de-
chaussée de la salle Marius-Jolivet). 

Samedi 3 février   
Loto de l’Union Salève Foot   
Salle des fêtes de Collonges  

Mardi 6 février    
Conférence sur  
le lynx boréal   
Avec Christophe Gilles, chargé de mis-
sion à France Nature Environnement, 
20h, salle des fêtes, avec l’APEC

Dimanche 11 février    
Concert Duo des Lys   
Piano à quatre mains 
Entre lacs et montagnes, œuvres de 
compositeurs suisses méconnus, 17h, 
Aula du Campus Adventiste (entrée 
libre, collecte), avec le Fil d’Ariane

Samedi 24 février     
Loto du Tennis de table    
PRGTT74, salle des fêtes de Collonges 
www.prgtt.com

> MARS 2024 <
Mardi 12 mars 
Collecte de sang   
Association des donneurs de sang, salle 
des fêtes, de 16h30 à 19h30 (prise de 
RDV possible sur dondesang.efs.sante.
fr/trouver-une-collecte 

Jeudi 14 mars 
Festival du Film vert   
Avec Salève Vivant 

Samedi 23 au dimanche 24 mars   
Exposition du  
concours de photos 
Sur le thème du sport, entrée libre, avec 
le Fil d’Ariane.  
•  Vernissage le vendredi 22 à 19h
•  Remise des prix le dimanche 24 à 18h
•  Exposition ouverte le samedi 23 de 10h 

à 13h et de 15h à 18h, le dimanche 24 
de 10h à 16h

> AVRIL 2024 <
Dimanche 14 avril 
Concert Duo Corallo    
Clarinette et piano, Invitation à l’Opéra, 
airs de Bellini, Verdi, Puccini, Donizetti, 
17h, Aula du Campus Adventiste (entrée 
libre, collecte), avec le Fil d’Ariane 

Dimanche 28 avril    
Concert Duo clarinette  
et piano   
Avec Balazs Rumy et Deborah Lee, 
œuvres de Brahms, Schubert, Chopin, 
17h, Aula du Campus Adventiste (entrée 
libre, collecte), avec le Fil d’Ariane

> MAI 2024 <
8 Mai  
Cérémonie commémora-
tive commémorative de 
la victoire du 8 mai 1945 
11h15 au Monument aux morts 

Mardi 28 mai    
Collecte de sang    
Association des donneurs de sang, salle 
des fêtes, de 16h30 à 19h30 (prise de 
RDV possible sur dondesang.efs.sante.
fr/trouver-une-collecte

Cet agenda est non exhaustif et certaines dates sont susceptibles d’être 
modifiées. Tenez-vous au courant des événements collongeois sur 
le site www.collonges-sous-saleve.fr ou sur l’application Intramuros  
www.intramuros.org/collonges-sous-saleve.

L’AGENDA 


